



L'Esprit Ecclésiastique

Son déclin — son relevement.

L'esprit ecclésiastique est-il, à l'heure actuelle, en progrès ou en déclin ?

Telle est la grave question que pose Mgr l'évêque de Beauvais dans l'étude qu'il vient de faire paraître, (chez Gabalda, Paris.)

“Aujourd'hui, le véritable esprit du sacerdoce se rencontre en un bon nombre de prêtres ; mais on peut se demander s'il est répandu assez ; il devrait être universel, briller dans tout presbytère, partout où un prêtre habite, parle, prêche, ou même simplement se montre. Que chacun réponde. Sans être pessimiste, je crois pouvoir répondre que nous avons quelque peu perdu de l'esprit sacerdotal.”

Les causes générales de cette affaiblissement apparaissent de deux sortes : les unes individuelles et personnelles, les autres tout extérieures ; et il convient d'ajouter que les secondes agissent sur tous, atteignent même les prêtres dignes, dans la mesure même où leurs dispositions les arment moins contre le mal du dehors.